

Bilan de l'Agora 2017-2018



Actions menées par le Groupe d'Animation de l'Agora (G.A.D.A.) pour l'Agora E.E.L.V.

JDE 2017 DUNKERQUE

Présence remarquée pour deux raisons :

1. Atelier 9H00 Jeudi matin - Cette planification alors que les portes des JDE viennent d'ouvrir ne favorise pas une participation massive... Mais 13 personnes, majoritairement des membres de l'Agora, s'expriment en cercle sur le bilan et les perspectives de l'Agora et de la Coopérative E.E.L.V.
2. Soirée musicale organisée le même jour, animée par le chanteur espérantiste JOMO qui a interprété de nombreuses chansons connues dans 18 langues dont l'espéranto. Budget de l'Agora. (Annoncée à l'issue de l'Assemblée plénière d'ouverture des JDE au large public présent). Grand succès reconnu comme tel par de nombreux participants qui ont chanté et dansé jusqu'à minuit charmés par JOMO.

Présence au Forum Social Mondial antinucléaire de Paris

Le Groupe d'Animation de l'Agora (G.A.D.A.) a souhaité organiser un atelier lors du Forum Social antinucléaire à Paris début novembre 2017 sur le thème des relations entre les militants antinucléaires et les élus politiques antinucléaires. Il s'est heurté au refus de l'association ATTAC, organisateur de ce FSM qui ne voulait pas d'ateliers organisés par des organisations politiques. Nous avons contourné ce refus en confiant l'organisation de cet atelier à l'association antinucléaire "Réaction en chaîne humaine". ATTAC nous a demandé alors de fusionner cet atelier avec deux autres organisations antinucléaires, ce que nous avons accepté, et qui a nécessité de trouver avec eux un consensus sur l'organisation de cet atelier. Nous avons invité à participer plusieurs élus écologistes à cet atelier pour venir présenter des résultats positifs obtenus lors de leurs mandats. Sont venus le samedi 4 novembre Sylvie Fare, élue EELV au Conseil Départemental du Vaucluse (Tricastin), Barbara Romagnan ancienne députée PS, rapporteuse de la commission d'enquête sur le démantèlement des centrales nucléaires, René Pélisson ancien élu EELV, adjoint à la mairie d'Avignon chargé des risques et catastrophes ayant fait installer des balises de mesures de la radioactivité au nord d'Avignon, et Philippe Chesneau ancien élu EELV au Conseil Régional PACA ayant obtenu que pour tout euro investi par la région PACA dans le projet ITER, un euro soit investi dans les énergies renouvelables. Une trentaine de personnes ont participé à cet atelier avec au début des tensions assez fortes de la part de certains militant.e.s contre les présentations faites par les élu.e.s politiques. Ces tensions se sont apaisées lorsque le public s'est réparti en trois sous ateliers pour rechercher des pistes d'évolution, le dialogue entre militant.e.s et politiques étant alors plus ouvert du fait de la recherche commune de pistes. L'Agora EELV a financé cet atelier, via un don à l'association RECH, pour qu'elle rembourse le déplacement sur Paris des intervenant.e.s, ainsi que les frais d'inscription de l'atelier auprès d'ATTAC.

Amendements à la motion déposée par le comité d'initiatives des assises

Le Groupe d'Animation de l'Agora (G.A.D.A.) a déposé des amendements à la motion présentée par le Comité d'Initiative des Assises lors du Conseil Fédéral du parti E.E.L.V. le 2 décembre 2017. Ceci suite à une consultation que nous avons fait auprès de tous les membres de l'Agora fin novembre 2017, notamment pour intégrer le Réseau Coopératif E.E.L.V. parmi le futur Groupe de Pilotage des Assises de l'Ecologie et des Solidarités, en complément de la participation du parti politique E.E.L.V. Nos amendements ont été approuvés par le Conseil Fédéral à une très large majorité, à l'exception d'un amendement qui proposait la représentation au Groupe de Pilotage des Assises de citoyens volontaires tirés au sort pour y prendre part.

Participation aux JDE 2018 STRASBOURG

Le Groupe d'Animation de l'Agora (G.A.D.A.) a organisé lors des JDE 2018 une rencontre de type "Assises" sur le thème "Quel nouvel espace pour l'écologie politique ?".

L'objectif était de présenter des organisations françaises et européennes qui pouvaient inspirer la réponse à la question posée par le thème.

Proposé dès le mois de juin 2018, l'acceptation a été communiquée début août 2018, à condition de payer la location d'une salle de 50 personnes, ce que les membres du G.A.D.A. ont accepté. Ce court délai a compliqué la programmation des intervenants imaginés initialement, mais l'objectif a pu malgré tout être tenu. Des Flyers avaient été créés pour cette rencontre par la structure des assises de l'écologie et des solidarités, et distribués en masse la veille de la rencontre aux participants aux JDE, pour en faire la promotion. Nous avons commencé par quatre présentations d'organisations très différentes, le parti des Verts allemands donnant beaucoup d'autonomie pour ses alliances municipales, régionales et fédérales, le parti Pirate français avec des outils numériques très sophistiqués permettant une gouvernance très horizontale, le parti espagnol Podemos avec une structure mixte entre gouvernance verticale basée sur un leader et une gouvernance horizontale basée sur le clic gratuit sur Internet, modèle repris par les mouvements LFI, LREM, et Générations.S, et enfin le mouvement citoyen « Osons les jours heureux » structuré en Archipel, pour mettre en synergie une cinquantaine d'associations écologistes et/ou solidaires (dont Alternatiba, Colibris, Utopia, Roosevelt 2012, NégaWatt,...).

Cette rencontre Assises dans le cadre des Journées d'Eté 2018 a rassemblé une centaine de personnes, dont une quinzaine se sont exprimées ensuite pour donner leurs ressentis par rapport aux quatre organisations présentées. La confrontation entre ces organisations et notre propre mouvement a permis de faire émerger, comme nous le souhaitions, des propositions pour améliorer notre propre mouvement, mais aussi imaginer une structure permettant de mettre en synergie les différents courants de l'écologie politique. Cet atelier a pu démontrer le réel intérêt des participant.e.s au processus des Assises de l'Ecologie et des Solidarités ainsi que la méconnaissance pour certains d'entre eux de l'organisation de notre mouvement composée de deux entités : le Parti Politique et le Réseau Coopératifs. La restitution de cette rencontre fera partie du cahier des Assises qui, au deuxième semestre 2019, proposera à la vingtaine d'organisations participant actuellement à son groupe de pilotage, des pistes d'organisation pour celles qui voudront construire collectivement le futur de l'écologie politique en France.

Communications entre membre de l'Agora

La liste de discussion de l'Agora est malheureusement trop peu utilisée pour échanger entre nous. Nous sommes beaucoup plus présents sur la liste de discussions du Conseil Fédéral du parti, où notre audience est plus active. Nous intervenons aussi maintenant de façon régulière lors de chaque Conseil Fédéral pour informer ses membres des actions menées par l'Agora. Le groupe d'animation de l'Agora se réunit désormais physiquement le samedi matin en parallèle du Conseil Fédéral, et épisodiquement en audioconférence d'une heure pour prendre des décisions (3 fois sur la période passée).

En conclusion, une activité plus soutenue en 2017-2018 avec une place de l'Agora au sein du mouvement E.E.L.V. qui est plus reconnue qu'elle ne l'était auparavant. Ce qui prouve l'intérêt de développer les possibilités que permet notre organisation en mouvement, composé de deux entités distinctes : son Parti Politique et son Réseau Coopératif, sans oublier le pôle de ressources associées à EELV. L'Agora qui est statutairement l'instance qui coordonne ses deux collèges, est un atout qui nous permet d'avoir une vraie expérience à présenter, sur notre volonté de faire de la politique autrement depuis la fondation d'Europe Écologie Les Verts en novembre 2010.

Nous lançons donc un appel à candidature à celles et ceux qui accepteraient de donner un peu de leurs temps pour faire vivre cette instance de coordination du mouvement E.E.L.V. en rejoignant son groupe d'animation (GADA)

Bilan rédigé collectivement par des membres du GADA (Brigitte, Christine, Christian et Denis)